

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Martes, 8 de Octubre de 1907

Año XXXVI. Num. 10.332

Precio de suscripción en toda España: 1'50 plas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

LA ACTUALIDAD

La reunión de ayer

De «La Almudaina», de Palma, del día 3:

Se trataba de conocer la opinión de las tres islas sobre el proyecto de comunicaciones marítimas aprobado y presentado por la comisión extra-parlamentaria, y merecen elogios por la forma de auscultar el pensamiento del país en amplia asamblea, los organizadores del acto de ayer, tanto quien la inició como quienes la ampararon y realizaron la convocatoria.

Ayer se pudo, por este sistema, conocer como piensa Mahón y como piensa Ibiza, defendiendo cada uno de sus embajadores sin eufemismos la misión que sus paisanos les habían confiado. Y uno y otro intentan menoscabar las comunicaciones con la capital de la provincia para aumentarlas o poseerlas con Barcelona.

De seguro que en este despegó a Mallorca influye mucho el que las Baleares sean geográfica y administrativamente una provincia, no una verdadera región con todos los vínculos que unen a los pueblos diseminados alrededor de su metrópoli.

Aparte la cuestión sentimental, de atracción étnica, de comunión de aspiraciones, hay que reconocer que el lenguaje de los señores delegados de Mahón e Ibiza es el lenguaje de la sinceridad y es el reflejo de un pensamiento hijo de un análisis, cuidadoso de los intereses materiales, en ascenso ó descenso según la forma como quedó el proyecto ayer discutido.

A los mahoneses, á pesar de tener comunicación diaria con Mallorca por el corto viaje de Alcudia á Ciudadela y conservar los dos viajes á Barcelona que antes poseían, se les aumenta en el proyecto una comunicación semanal con Palma y no la quieren; prefieren aumentarla al trayecto Mahón-Barcelona.

Las estadísticas son favorables, las relaciones preferentes, para la ciudad condal. Mallorca no debe pretender el mantener relaciones que los menorquines consideran que son excesivas dado el tráfico de viajeros y mercancías entre Mallorca y Menorca. Aquí no ha de tratarse de egoismos de la balear mayor, no ha de aparecer Mallorca con tales adornos, odiosos para quienes se creen preteridos. El autor del proyecto con cariños que le honran, quiso facilitar la agrupación rápida y constante de las islas alrededor de la capital; la capital se lo agradece, pero no se trata sólo de Mallorca y de los intereses del Estado, sino también de lo que más convenga á aquellos á quienes se quiere mejorar sus medios de relación.

Lo mismo pasa con Ibiza. Los ibicencos desean que las tres comunicaciones con Palma se reduzcan á una y que las dos restantes se conviertan en un co-

reco semanal directo entre Ibiza y Barcelona. Los deseos de mahoneses e ibicencos siguen el derrotero de la aguja económica; marca Barcelona y hacia allí ansían el rumbo de sus naves para la prosperidad de la vida mercantil. ¿Se puede en buena lógica, oponerse ni dificultar las aspiraciones de las dos vecinas islas? Una razón se presentó como barrera infranqueable: la de que de alterar el cuadro de las comunicaciones de Baleares aprobado por la comisión extra-parlamentaria iba á peligrar su aprobación en el presente año y por lo tanto las ventajas que de dicho plan se derivan no se disfrutarían. La discusión ó discrepancia de una de las partes haría naufragar todo.

Se lanzó al delegado de Ibiza un cable para poder presentar con unanimidad de opinión de todo el archipiélago el plan de comunicaciones; la condición de que el horario de llegada á Palma de los vapores de Ibiza coincidiría casi con el de las salidas para Barcelona, sólo con un intervalo de dos horas, de modo que vinieran á ser viajes de Ibiza á Barcelona con escala en Palma. No aceptó el representante ibicenco, escamado, y no sin motivo, con la prolongadísima parada en Palma del vapor que sirve actualmente la línea Ibiza-Palma-Barcelona.

Si es intangible el proyecto y el atender las pretensiones de mahoneses ibicencos representara su estancamiento, que se salve lo establecido por la comisión extra-parlamentaria, que representa un inmenso paso adelante; que no se pierda tan espléndida perspectiva, pero para cuando estuviese aprobado el plan la corporación provincial podría proponer, si el Estado accedía á ello, sin variar el total de las subvenciones, cambiar las líneas para satisfacer los anhelos de Ibiza y Menorca bien en la forma pedida por sus enviados, bien en cualquiera otra que se pudiese alcanzar que se acercase lo más posible á ella. No ha de haber *Cencientas*; cada una ha de tener según sus necesidades en la proporción con que puedan ser atendidas las de todas las islas.

El amor todo lo vence

La exreina de Sajonia y su esposo el músico Toselli

La princesa Luisa Antonia, ahora condensa de Montignoro y antes esposa del rey de Sajonia no pudiendo resistir los horrores del divorcio se ha casado con un artista florentino, pianista de profesión y que toca por todo lo alto.

El matrimonio se ha celebrado en Londres hace unos días, y ha merecido todos los honores de la prensa de Europa.

La princesa al casarse renuncia á una bonita pensión y tendrá que renunciar además á su hija Mónica y á sus dos hijos varones.

Los señores de Toselli, partirán para América, lugar indicado para estos casos, y se llevarán á la princesa Mónica, á pesar de todo, porque el mismo rey de Sajonia no se opone á ello.

Se ha dicho que el matrimonio era nulo, porque la princesa estaba obligada á pedir permiso al soberano, y que además las leyes alemanas no permiten el matrimonio de las personas divorciadas, pero todo eso es letra muerta para la señora y el señor de Toselli que en América, como la protagonista de un drama moderno hecho de encargo, se proponen una nueva vida con arreglo al Nuevo Mundo en que ha de habitar.

ESPIGUEO

Madrid 5.

San Ildefonso. — Esta tarde han salido de paseo á caballo los reyes con la princesa Beatriz y el infante Don Alfonso de Orleans, dirigiéndose á la carretera de Segovia y regresando después á campo traviesa.

A la una de la tarde han salido para Riofrio, en donde se ha celebrado la fiesta cinegética que había preparada.

La comitiva hizo el viaje en automóvil.

En Riofrio se hicieron dos ojeos, cobrándose 50 gansos.

La tarde ha sido hermosa y la cacería se ha verificado bastante aprisa, como lo prueba el que á las tres y media de la tarde estuvieron de regreso en Palacio la Reina con la princesa Beatriz.

Una hora mas tarde llegaron los demás invitados.

El tiro de pichón ha sido la única diversión que ha tenido esta tarde la colonia veraniega aquí residente.

El policía Sr. Torres, que es el que mas se ha distinguido en las diligencias practicadas para recuperar las sortijas que perdió la Reina, había sido declarado cesante aquel mismo día por el señor La Cierva.

El presidente de la República de Costa Rica ha dirigido al Rey un telegrama de pésame con motivo de las inundaciones de Málaga.

Roma. — Hoy ha recibido el Papa en audiencia particular, al general de los Agustinos, felicitándole por su elección y alentándole á seguir en su noble empeño de fundar nuevos colegios en América.

«The Herald» ha terminado ya el plebiscito hecho entre los diputados norteamericanos, que son 162, acerca de la situación de Filipinas.

Cuarenta diputados se declaran partidarios de la venta inmediata de las islas.

Cincuenta y uno dicen que hay que hacer entrega del país á los filipinos en cuanto se crea que son capaces de gobernarse si mismos.

Diez creen que las Filipinas han de ser devueltas inmediatamente á los filipinos.

Treinta y dos aconsejan que los Estados Unidos las retengan en su poder perpetuamente.

Tres votan en favor de que se establezca sobre ellos un verdadero protectorado, y treinta y seis no contestan nada.

Tánger. — Esta noche saldrá el «Jeanne d'Arc», llevando á bordo al ministro de Francia en Tánger y á las demás personas que componen la embajada extraordinaria que va á Rabat para saludar al Sultan y resolver las cuestiones que hay pendientes entre ambos países.

La próxima semana irá á reunirse con la embajada el general Liantey, que es quien manda las tropas de ocupación de Uxda.

La semana próxima saldrá también con igual destino la embajada española, de la que formará igualmente parte un general.

Este momento acaba de llevar á este puerto el acorazado «Pelayo», cambiando con la plaza los saludos de reglamento.

Paris. — Un diario de Londres dice que cada día que pasa va aumentando Francia el crédito que luego podrá hacer valer contra Marruecos, dificultando todavía mas la liquidación el hecho de haber quedado casi suspendido el comercio de la costa con el interior.

El general Drude ha desmentido rotundamente que fueran de mala calidad las municiones de que se han servido en Casablanca las tropas francesas, en ningún momento de la campaña.

Paris. — De Calcutta comunican que la prensa indigena comenta de un modo asaz diverso el viaje de propaganda realizado por el diputado Hardie, pues mientras unos dicen que le quisieran ver ya muy lejos del país, otros afirman que en Inglaterra se ha exajerado y fantaseado mucho acerca de sus predicaciones, pues nunca ha insinuado siquiera que se deba conceder inmediatamente á la India un régimen autónomo.

Algunos indios procedentes del Canadá, que se habian refugiado en una cabaña de los alrededores de Danville (Washington), han sido perseguidos á pedradas por la multitud, hasta que penetraron de nuevo en territorio canadiense.

Ayer habló de nuevo Hardie en el Colegio gubernamental de Bengala, contándose entre el auditorio quinientos estudiantes indigenas, disertando sobre algunas de las frases que se le habian escapado en otras ocasiones y que tuvieron tan terribles consecuencias.

Telegramas de Casablanca dicen que el sultán ha escrito varias cartas á los jefes de ciertas kabilas.

La mehalla de Muley-Hafid, que se halla acampada en Wed-Sabat, está sin emprender operación ninguna.

Ayer llegaron á Casablanca bastantes camellos propiedad de kabileños de la tribu de los mediunas, cargados de paja pero no de granos, por no permitirles la entrada los franceses.

Continúa la desbandada de correspondencias extranjeras y especialmente de los técnicos militares, que fueron á Marruecos creyendo presenciar una guerra seria, y se han encontrado con que las operaciones que realizan los franceses carecen de interés estratégico.

Los moros hacen preparativos para el «ramadan» ó sea la cuaresma de su religión, que empieza la semana próxima.

Las exploraciones que efectúan los franceses continúan siendo infructuosas.

De Tetuán comunican que han llegado varios periodistas españoles á aquella población, los que han recorrido las calles de la ciudad.

Algunos kabileños de la tribu de los Ghemas, donde se halla cautivo MacLean, riñeron con unos moros de Tetuán, resultando uno de éstos gravemente herido en el vientre.

La contienda fué originada por una discusión política que sostuvieron acerca de los dos Sultanes.

Continúa la intranquilidad en la población.

De Mazagán comunican que ha llegado allí un correo de Safi con importantes noticias.

Dice que ha salido para Gibraltar el buque alemán «Olembourg», conduciendo á bordo una embajada extraordinaria de Muley-Hafid con intención de llegar á París y entregar al gobierno francés el mensaje que éste le dirige.

En Safi, sigue la población en estado normal.

Todos los antiguos funcionarios que había en esta población, nombrados por Abd-el-Aziz han sido reemplazados por otros de Muley-Hafid.

Han regresado los notables de Safi que hicieron el viaje á Marrakesh.

Vienen poco satisfechos de su estancia en aquella capital, no recatándose en lamentarse de haber sido poco agasajados.

Han llegado dos emisarios de Muley-Hafid que esperan la llegada de un vapor para marchar á Europa.

Dícese que irán á Hamburgo, y que llevan el encargo de adquirir armas y municiones para el nuevo Sultán de Marrakesh.

Dicen de Tánger que la kabila de Beni-Mesaba, que ocupa los desfiladeros de las montañas, ha dirigido un mensaje á Muley Hafid ofreciéndole toda clase de seguridades.

El sultán rebelde parece que ha aceptado el ofrecimiento.

Contrastando con esta actitud de los Beni-Mesala, la poderosa tribu de Mediuna ha enviado otro mensaje á Abd-el-Aziz.

Ha marchado á Rabat el crucero «Duchayla», conduciendo la impedimenta de la embajada francesa.

El personal de dicha legación que ha de dirigirse á Rabat, continúa en Tá-

nger y no se cree que salga hasta el lunes próximo.

Hará el viaje á bordo del «Jeanne d'Arc».

El comandante y oficiales españoles tampoco han salido de Tánger.

Esperan que venga el vapor encargado de llevar á Casablanca todo el material necesario para el campamento.

Los amigos de Nasi protestan contra el suplemento de instrucción que se intenta ahora antes de que se vea el proceso, considerándolo como una instrucción nueva. Nasi ha dicho que no contestará á los interrogatorios que se le hagan en tales condiciones, y parece que se reserva hacer alguna revelación que tal vez dé carácter internacional al proceso que contra él se sigue.

El ministerio de la Guerra de San Petersburgo ha acordado suprimir cinco fortalezas costeras, no dejando subsistentes más que las de Cronstadt para la flota del Báltico, la de Sebastopol para la flota del Mar Negro, y la de Vladivostok para la del Pacífico.

En Belgrado no ha satisfecho á la opinión pública el hecho de que haya sido revocado el Prefecto de policía, sobre todo mientras continúe en su puesto el ministro del Interior.

Es posible que esto provoque una crisis política.

Parece que las joyas que Abd-el-Aziz ha enviado á París como garantía del préstamo que tiene pedido, valen lo menos de ocho á diez millones de francos.

En Londres ha causado viva emoción la noticia de haber ocurrido nuevos desórdenes en Calcutta, haciéndose observar generalmente que la insurrección ha coincidido con las predicaciones del diputado socialista Hardie, quien ha hablado en varias poblaciones de la India, criticando la administración británica.

Los vendimiadores de la región de Faggia, en vista de la disminución que está sufriendo continuamente su salario, han prohibido á los propietarios que empleen en las faenas de vendimia á niños y á mujeres.

En Palermo se ha pegado fuego á bordo de un vapor que conducía gran número de emigrantes; no ha habido desgracias personales, pero estos han tenido que desembarcar y han sido socorridos por las autoridades.

Unos campesinos de Turin han encontrado medio millón de liras dentro de un colchón que compraron en el Rastro y cuya procedencia se ignora.

Un diario de Roma habla de una probable demostración naval contra Turquía en el caso de que esa potencia persista en oponer su propio programa de re-orma judicial al programa elaborado por Austria y Rusia.

En una mina de las cercanías de Bálton en el Lancashire, han hallado hoy la muerte nueve mineros por haberse roto el cable que sostenía la vagoneta, en que subían desde el fondo de las minas, precisamente cuando se hallaban ya próximos á la boca de salida.

Paris.—Un rico industrial de Chicago se paseaba ayer por una de las calles de aquella población, cuando de pronto se

le echaron encima varios hombres armados de revólver y cubriéndole la cabeza en un saco lo llevaron á un automóvil que en seguida partió veloz; la cosa no habría durado mas que algunos segundos.

Algunas horas después fué hallado el industrial en medio de un campo algo apartado de la ciudad y sin una fuerte suma de dinero que llevaba encima al ser atracado.

Paris.—Un diario de Londres dice que el Rey Pedro de Servia vendrá próximamente á Paris y que después hará también una visita al Emperador Francisco José.

De Copenhague dicen que el Rey Federico ha pasado revista á las tropas de la guarnición en presencia de la reina Alejandra, de la princesa Victoria, de la emperatriz madre de Rusia y el rey Jorge de Grecia.

Dicen de Melilla que unos 100 ginetes leales, llevando á la grupa otros tantos infantes, marcharon sigilosamente por la noche á Bu Erg, cerca la desembocadura del rio Zeluán, donde pastaban numerosas reses, las cuales fueron apresadas y conducidas al campamento imperial.

De Berlín dicen que los anarquistas de varios países europeos van á empezar una activísima campaña antimilitarista en el seno mismo del ejército alemán, al cual consideran el más firme sostén de la reacción.

En Londres se ha verificado una reunión bajo los auspicios de la Liga de Ultramar, para pedir al gobierno que se concedan compensaciones á los súbditos ingleses perjudicados por el bombardeo de Casablanca.

En esa reunión se ha leído una carta del ministro en la cual se dice que el gobierno estudiará las reclamaciones formuladas por los cónsules y que luego se resolverá según sea justo.

Las noticias que se tienen acerca del estado de salud del emperador Francisco José son satisfactorias, pues ha paseado por los jardines del palacio y asistirá á la recepción que ha de celebrarse con motivo de su cumpleaños.

Noticias de todas partes

LA «TOILETTE»

DE LA TORRE EIFFEL

También, como buena femenina, la torre Eiffel quiere aparecer coqueta, limpia y bonita. Por esto de vez en cuando procede á su *toilette* y claro está que es mucho hacer; todos los días le sería imposible á la maravillosa torre: faltarían horas. La *toilette* en cuestión es eminentemente pictórica; cosa, por lo demás, muy dentro de los usos femeninos. ¿Hay nada más natural que una mujer se pinte?

La operación la ha sufrido ya tres veces el famoso pincho parisién, á saber; en 1889, en 1893 y en 1899, en vísperas de la última Exposición. Primeramente su *traje* de color fué de un tono anaranjado, después rojo y últimamente de un amarillo de oro.

Por primera vez (y acaso esto sea un arcano de la moda) el *traje* de la torre será ahora de dos colores. La cúspide estará pintada de blanco de plata; lo demás, desde la tercera plataforma á bajo (la falda, como si dijéramos), será

de un color especial, á base de óxido de hierro y de amarillo de cromo, color que se llama *ferrobrou*.

Un equipo de cuarenta pintores—que no pueden ser vistos sino es con buenos gemelos—suspendidos de las cruces de los hierros se han puesto ya á las obras.

Trabajando todos los días no podrán terminar su cometido los pintores antes de tres meses. Efectivamente; téngase en cuenta que la superficie total que hay que cubrir de pintura es de 155.000 metros cuadrados.

El peso de esta capa de pintura será de 300 quintales. Su precio 75.000 francos.

Ahora cuando en casa los esposos se enfaden con la cuenta de la modista ya se les puede poner un ejemplo... aplastante.

Un nuevo rotativo

Los rumores que empezaron á circular á principios de verano, relativos á la aparición de un nuevo periódico rotativo en Madrid, van confirmando, según nuestras noticias.

En efecto, parece asegurada la creación del diario independiente titulado «El Mundo», del que será gerente el notable periodista D. Santiago Mataix, y director el maestro de escritores don Julio Burell. Parece que en la empresa del nuevo periódico no figura ningún hombre político y que los amigos personales de los dos ilustres periodistas que están al frente de la nueva publicación, han puesto á su disposición capitales de importancia para hacer un periódico independiente en absoluto de todos los partidos y agrupaciones políticas existentes.

Va á ser el nuevo diario una verdadera aventura de periodistas deseosos de saber, si efectivamente el afán que demuestra el público por tener órganos de opinión independientes de todo vínculo y dependencia con los partidos, es una realidad.

La aparición del nuevo periódico es estos días la comidilla en los círculos políticos y periodísticos, y la gente espera con algo más que curiosidad la obra de los dos veteranos periodistas, que pudiendo alcanzar ventajas menos arriesgadas en otros órdenes de la actividad, muestran su amor á la profesión que enaltecen, volviendo á ella con entusiasmo.

Sólo por este hecho merecen que los periódicos les deseemos el éxito, que seguramente alcanzarán.

Cartera de Mahón

Llama la atención del público el notable y lujoso distribuidor automático de leche que en los escaparates del conocido comerciante Sr. Miquel, de la calle de la Arravaleta, se exhibe desde hace días en que llegó del Havre (Francia), remitido por sus constructores los Sres. Copin é Hijos que lo han fabricado expresamente para «La Gota de Leche» de nuestra ciudad.

A propósito de esta corporación, debemos dar cuenta de un nuevo donativo de que ha sido objeto por parte de un distinguido amigo nuestro. Este señor que no es otro que D. Juan Mercadal, ha querido hacer su donativo en especie y ha regalado una partida de botellas con tapón de resorte, propias para el envase de leche esterilizada.

El día 17 del presente mes es esperado en nuestro puerto el crucero de guerra holandés «Friesland».

En el vapor correo «Isla de Menorca», llegado ayer de Barcelona, regresaron á esta población el Registrador de la Propiedad D. Demetrio Martinez y su señora esposa.

Terminada ya la comisión que les había traído á nuestra isla, han salido esta tarde en el «Isla de Menorca» los señores Comandante y Teniente del cuerpo de Carabineros D. Jaime Canot Morro y D. Juan Sabaté.

Varios vecinos de la calle Nueva nos ruegan llamemos la atención del Ayuntamiento respecto al hecho de no haberse informado todavía por la Comisión de Policía Urbana la instancia que hará unas cuatro ó cinco semanas presentaron dichos vecinos á la Corporación Municipal suplicando fuera cambiada la dirección de los carruajes que transitan por la citada calle.

El Sr. Coronel del Regimiento de Infantería de Mahón n.º 63, nos ha enviado el siguiente atento oficio, que con gusto publicamos, llamando la atención de nuestros lectores sobre asunto de tanto interés é importancia:

«Siendo el corriente mes y el venidero el plazo que señala el art. 236 del reglamento para la ejecución de la vigente Ley de Reclutamiento para pasar la revista anual reglamentaria todos los individuos que estén sujetos al servicio militar hasta la segunda reserva inclusive y siendo de utilidad pública el conocimiento de esta obligación se lo notifico á V. por si cree necesario insertarlo en el periódico de su digna dirección para que llegando á conocimiento de todos cuantos individuos con residencia en esta ciudad y no tengan en su poder la licencia absoluta, verifiquen su presentación en estas oficinas, sita calle de San Roque n.º 18 y horas de 9 á 13 durante el tiempo arriba indicado; pues el pasar la revista es obligación ineludible de todo aquel que esté sujeto al servicio militar y el no verificarlo les puede irrogar perjuicio.

Dios guarde á V. muchos años.—Mahón 8 de Octubre 1907.—El Coronel, Rafael Jaume.—Señor Director de EL BIEN PÚBLICO.»

Se nos remite, para su inserción, una extensa circular que al país y á sus representantes en Cortes dirige la Junta Directiva de Propaganda y Defensa del Centro General de Pasivos de España.

Las reducidas dimensiones de este diario imposibilitan que se publique íntegra dicha circular limitándonos á hacer un extracto de ella.

Lamentáanse las Clases Pasivas Militares que con fin torcido se les denominen con el dicitario de *sanguijuelas del Estado* cuando los haberes que perciben son consecuencia de un convenio establecido con la Nación, que se incautó de 780 millones de reales en oro, que contaba el *Montepío Militar* capital que fue formado con los donativos y cuotas que satisfizo la honrada clase militar.

En dicha circular se aboga por la supresión del descuento que sufren en sus pensiones los citados pasivos militares y ya que eso no pudiese ser de momento, se establezca una disminución gradual y progresiva hasta su completa extinción.

Consideramos muy justas y equitativas las pretensiones de la proba clase

de Pasivos militares que son dignos de toda clase de respetos y merecen toda suerte de consideraciones esos beneméritos de la Patria, que supieron verter valientemente su sangre en defensa de esta.

Las localidades y entradas para la función á beneficio de los damnificados por las inundaciones de Málaga que ha de celebrarse mañana en el Teatro Principal se despacharán en la taquilla de dicho Teatro durante todo el día de mañana donde deberán recogerse también las numerosas localidades encargadas.

Pasajeros salidos esta tarde para Palma á bordo del vapor correo «Isla de Menorca»:

D. Miguel Ferrán; Magdalena Mesquida; Antonia Juliá; Francisco Juliá; Pablo Sastre; Francisco Bardera; Juan Casteyó; José Payeras; Antonio Benasar; Ana Cagarrillo; Paulina Mir; Francisca Carabó.—Total 12.

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

Contabilidad

El proyecto de presupuesto ordinario para el año 1908, queda expuesto al público en la Secretaría de este Ayuntamiento por término de quince días, á los efectos de los arts. 146 y siguientes de la Ley Municipal.—Mahón 8 octubre de 1907.—El Alcalde-Presidente, José M.ª Mercadal.

Bibliografía

INDUSTRIA É INVENCIÓNES

Es una interesante revista semanal, órgano de la «Oficina de propiedad industrial», establecida en Barcelona y dirigida por D. Jerónimo Bolibar, ingeniero. El núm. 13 del tomo 48 que hemos recibido, contiene el siguiente sumario:

Casas higiénicas de poco precio.—Grandioso trasatlántico.—Máquina para fabricar cajetillas para cigarrillos (ilustrado, figuras 37, 38, 39 y 40).—Sencillos métodos para distinguir el líno del algodón.—Ascensor para buques de Kirkfield.—Revista de la electricidad: Electrificación de los ferro-carriles en Suecia.—Otro invento del señor Torres Quevedo.—Maduración eléctrica de los frutos.—Noticias varias: Automóvil con motor de ácido carbónico.—Nuevas aplicaciones del algodón.—Tren Renard de Ceret á Figueras.—Ferro-carriles secundarios catalanes.—Registro de patentes: Patentes solicitadas.—Patentes en suspenso que han sido concedidas ó denegadas.—Registro de marcas: Marcas solicitadas.—Dibujos de marcas solicitadas y modificadas.—Marcas modificadas.—Marcas concedidas y denegadas.—Registro de modelos y dibujos: Modelos y dibujos solicitados.—Modelos y dibujos concedidos y denegados.—Registro de nombres comerciales: Nombres comerciales solicitados.—Nombres comerciales concedidos y denegados.

ESTADÍSTICA

COTIZACIONES

VALORES PÚBLICOS

Madrid 7.—4 r.

4 por 100 interior.	sin cup.	81'80
Idem 5 por 100.		000'00
Acciones Banco España.		452'00
Comp. Arrend. Tabacos.		405'00
París á la vista.		12'45 á 12'30
Londres á la vista.		28'24 á 28'20

MOVIMIENTO DEL PUERTO

COMANDANCIA DE MARINA

Despachado el 8.—Para Palma, vapor-correo «Isla de Menorca», y para Barcelona, pailebot «Industria».

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se

espresan, con su peso y procedencia:

Día 3 octubre.—1 buey, 290 kilos, Juan Llamblas (Alayor); 1 vaca, 182, Juan Sintes (id.); 1 ternero, 88, Juan Mercadal (id.); 1 id., 118, Agustín Serra (id.); 1 id., 88, St. Llurens (Ferrerías); 1 id., 69, Miguel Sureda; 1 id., 89, es Cap d'es Port (Fornells); 3 carneros, 46, Turrauba Nou; 2 id., 20, José Teixidor; 1 id., 19, Palma, y 2 cerdos, 174.

Día 4.—1 buey, 302 kilos, estancia Binillubet (Mercadal); 1 vaca, 160, estancia d'en Sorra (Alayor); 1 id., 155, Juan Mercadal (id.); 1 ternero, 152, estancia d'en Medina (id.); 1 id., 106, huerto de Lluccasaldent (id.); 1 id., 82, se Buval Vea; 1 ternera, 97, Félix Roselló (Alayor); 1 id., 85, Milà Nou; 2 carneros, 20, 1 urrauba Nou (Alayor); 1 id., 17, noria Nova; 1 id 18, noria de Antonio Arnau; 2 id., 12, es Plenás; 7 cabras, 62, se Torra Nova (S. Cristóbal), y 6 cerdos, 575.

Precios sin entrada

Palcos platea y principales	6'00 ptas.
Idem segundo piso	3'00 »
Idem tercer piso	2'00 »
Butacas	1'00 »
Entrada general	0'50 »
Medias entradas	0'30 »

La función empezará á las 8 y media.

Nuestros telegramas

Viaje de Maura.—Los demócratas.—Los Reyes al extranjero

Palma 8.—10'15.

Se dice que hoy saldrá para Murcia el Sr. Maura regresando á Madrid mañana.

En breve celebrarán en el Senado una reunión magna los liberales demócratas, presididos por el general Lopez Dominguez, con objeto de tomar varios acuerdos sobre su próxima campaña parlamentaria.

Aségúrase que SS. MM. los Reyes emprenderán un viaje al extranjero el día 14 del corriente regresando á España el 15 del próximo Noviembre.

Recompensas.—Vuelta de los Reyes

Palma 8.—10'20

Comunican de Madrid que el ministro de Estado Sr. Allendesalazar piensa recompensar á nuestros diplomáticos en Marruecos.

Llegaron felizmente á la Corte SS. MM. D. Alfonso y D.ª Victoria y el Príncipe de Asturias, heredero de la Corona.

Decreto.—Próximo Consejo.—El Rey de Portugal

Palma 8.—10'15.

La «Gaceta» publica un decreto constituyendo la Junta de patronato para la fundación de un Museo en Ibiza.

Dicese que mañana cuando regrese el Sr. Maura de Murcia se reunirá Consejo de Ministros.

Telegrafían de Lisboa que S. M. el Rey D. Carlos se encuentra completamente restablecido.

Las mayorías.—Minorías liberales.—El «Extremadura»

Palma 8.—13'50.

El ministro de la Gobernación Sr. Lacierva ha llamado á las mayorías, celebrando con ellas una larga conferencia, para acordar la próxima campaña parlamentaria.

Dicese que las minorías demócratas y moretistas se prestarán un mútuo y constante apoyo.

Telegrafían de Cádiz que procedente de Casablanca, ha fondeado en aquel puerto el buque español «Extremadura».

Sobre la desgravación

Palma 8.—13'55.

Los mauristas aseguran que el supuesto conflicto de la desgravación no existe, pues el Gobierno ha resuelto una fórmula que autoriza para municipalizar varios servicios que compensarán á los Ayuntamientos de aquella perdida.

PALMER.

ESPECTACULOS

Continúa el público favoreciendo con su concurrencia las funciones de cinematógrafo y variedades de ambos teatros Principal y de Verano, siendo continuamente objetos de atracción y aplauso en el primero los notables conciertos de violín de la niña «Cristeta Goñi» y en el segundo los sorprendentes trabajos de contorsionismo del «Trio Aramis», los bailes acrobáticos de «Les N'Var's», la danza luminosa por «Mlle. Paquita» y las bonitas canciones de la aplaudida tiple «Fernanda Stober».

Para esta noche anuncia el Teatro Principal una extraordinaria función á las 9 en punto y el Teatro de Verano, dos secciones á las horas de costumbre, todas con las varias atracciones y escogidos programas de películas muchas de ellas nuevas.

TEATRO PRINCIPAL

Gran velada musical, cinematógrafo y variedades, organizada por el casino «La Unión», á beneficio de los damnificados por las inundaciones de Málaga, para mañana miércoles 9 de octubre de 1907, bajo el siguiente programa:

Primera parte

- 1.º Fantasía de la zarzuela «La Tempranica» (Chapi), por la banda del regimiento de Menorca núm. 70.
- 2.º Pasajes y costumbres de Borneo.
- 3.º «Gioconda», aria de tenor con acompañamiento de orquesta por el señor Mateo Barceló Moll.
- 4.º Corrida de suegras.
- 5.º Gran marcha de la ópera «Tannhauser» (Wagner) por la banda del regimiento infantería de Mahón n.º 63.

Segunda parte

- 1.º Bailables de la ópera «Guillermo Tell» (Rossini) por la banda del 70.
- 2.º ¡Pobres muchachos!
- 3.º Gran fantasía de la ópera «Aida» (Verdi) por la música del 63.
- 4.º Una película nueva.
- 5.º La notable concertista de violín niña Cristeta Goñi ejecutará las siguientes piezas. «Bollet de Scena» (Berriot), «Meditació de Thais» (Massenet).

Tercera parte

- 1.º Concierto de clarinete (Kroque), por la música del 70.
- 2.º Variado número de cinematógrafo.
- 3.º Aria de tiple de la ópera «Mignon» por la Srta. «Fernanda Stober» del Teatro de Verano.
- 4.º Varias películas.
- 5.º «Les N'Var's» del Teatro de Verano.

GANANCIA DIARIA

de 4 Pesetas

SE GARANTIZA á hombres y mujeres que quieran trabajar en sus casas por nuestra cuenta ó propia; artículo fácil, lucrativo, novedad nunca vista. Búscanse por toda España colaboradores y representantes. Se envía gratis elegante muestrario y explicaciones; franquear respuesta: Escribir: **Sociedad Italo-Francesa** Barcelona, calle Princesa, 34.

SEMÁFORO OFICIAL

Vigia de Bajoli 8.—8 m.

Barómetro 749'7; viento S. fresquito; cielo acalajado; horizontes brumosos.

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Demetrio, Nestor y Brígida.
Santo de mañana.—Ntra. Sra. de la Cinta, S. Dionisio Areopagita y el Santísimo Cristo Sepultado.
Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Soledad en S. Francisco.

**DISPEPSIA,
GASTRALGIA,
VOMITOS,
NEURASTENIA
GASTRICA,
DIARREA.**

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, inapetencia, diarreas con dispepsia y demás enfermedades del estómago ó intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS**
Marca "STOMALIX,"
Serrano, 30, Farmacia
MADRID

en el principal del mundo.

OXÍGENO QUÍMICAMENTE PURO

Se prepara y se lleva á domicilio avisando con una hora de anticipación. También se vende agua oxigenada.

FARMACIA MAHONESA.—Nueva, 6.—MAHÓN.

— Frente al casino UNION —

PARA VENDER

Lo está la casa señalada con el número 8 de la calle de los Frailes de esta ciudad que forma esquina con la calle de San Jaime, donde tiene una puerta señalada con el número 70.
Informes en Villa-Cárlos calle de San Jorge, n.º 39. 6—6

PARA VENDER

Lo está una casa grande recién construída y varios muebles nuevos y de gusto.
Informes Plaza de San Roque, núm. 5.

La Velera Mahonesa

Se participa á los Sres. cargadores que el 12 del corriente saldrá para Valencia el Pailebot CONCEPCION al mando de su patrón D. Jaime Enñeat el cual admitirá carga para este puerto.

Los guanos y primeras materias para los mismos pagarán de flete diez pesetas por tonelada bordo á bordo siempre que las partidas sean de veinte toneladas para un mismo cargador.

Como es mucho el cargo que hay en vista para dicho buque precisa que los Sres. cargadores den aviso á la mayor brevedad para si hay lugar reservarles cabida en el mencionado velero.

Para informes y demás dirigirse en esta á Don Miguel Estela Nueva, 10 y en Valencia D. Estanislao Sirera, Grao, Valencia. 1—3

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Octubre de 1907

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de octubre directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

P A M P A

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dormitorio de S. Francisco, 25, principal.—Barcelona.

"MECHERO SOLAR," Incandescencia para el gas

RECAMBIO DE MANGUITOS GARANTIZADOS

A PESETA UNO

dando muy buenos resultados por su luz triple y clara. Este manguito puede competir con todos los más acreditados en su clase.

Mecheros completos y encendedores automáticos á precios reducidos.

— PROBADLOS Y OS CONVENCERÉIS —

Calle de San Roque, n.º 9, esquina á la del Rosario.—MAHÓN. 7—30

Atención Consumidores

Si queréis ver coronados vuestros deseos en la fabricación de embutidos pedid el PIMIENTO PURO GARANTIDO la marca registrada «CAMPANA» en los acreditados establecimientos de comestibles.

Fabricado por la acreditada casa Francisco Aleman Espinardo; Representado en Menorca, D. Miguel Thomás, Cardona y Orfila, 30.—MAHÓN.

HISTOGENO

Llopis

Adoptado por el primer «Dispensario Antituberculoso» de Barcelona, La Coruña, Lisboa y en el Hospital de niños pobres de Barcelona, para el tratamiento y curación de la

Tuberculosis, Anemia, Neurastenia y enfermedades consuntivas en general. Digestivo superior á todos los conocidos. Venta en todas las buenas droguerías y farmacias. Depósito para España; Pérez Martín, Velasco y C.ª, Alcalá, n.º 7.—MADRID.

Precio máximo en toda España: Histógeno líquido 5'50 pts; Histógeno granulado 5'50 id. 6—15



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo las preparadas con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más asequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto; pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo que á diario puedan consumir, tomando un paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, una peseta.

De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau. 2—3

SOMBRETERERA

Catalina Triay, tiene el gusto de ofrecerse á las señoras y señoritas para la confección y arreglo de toda clase de sombreros, contando para ello con adornos y demás de alta novedad para la estación invernal.

Dirigirse calle de la Luna, n.º 9 Mahón. 2—3

PARA ALQUILAR

En el pueblo de S. Luis y calle del Cos n.º 62 hay para alquilar algunos cuartos dormitorios independientes á precios módicos.

Informes á la misma casa. 3—6

PARA VENDER

Lo está en el caserío de Llumesanas una viña con árboles frutales.
Para informes á D. Jorge Hernandez, carretera nueva de Ciudadela, número 156 A. 2—5-7

PARA VENDER

Lo está el Prédio Furmet vey del término de San Clemente.
Para informes á D. Antonio Pons Olives en el Banco de Mahón. 2—5-7

B O T E

Hay uno para vender de 23 palmos de largo, con todos sus enseres, dos velas y demas aparejos.

Para informes, calle de Prieto y Caules, n.º 67. 2—3

Casa para alquilar

Plaza de la Miranda n.º 3

propia para carpintería ó tienda de comestibles

Informarán en el n.º 4. 2—4

PARA VENDER

Lo están las casas situadas en la calle de Sta. Catalina, números 4, 6 y 8, y la de la calle de la Concepción, números 15 y 17.
Informarán en la calle Cos de Gracia, n.º 35. 11—15